

# Aargauischer Rennverein: Ein Stück Aarauer Kulturgut wird 100-jährig

Manche reden von der schönsten Pferderennbahn der Schweiz, wenn es darum geht, das in eine wunderbare Auenlandschaft eingebettete Stück Aarauer Kulturgut im Schachen zu beschreiben. Fakt ist, dass der Aargauische Rennverein, der das alles möglich macht, im Jahr 2023 stolze 100 Jahre alt wird. Alle mal ein Grund zum Innehalten. Und zum Staunen.

«Die vier gesetzten Pferderenntage, zwei im Frühling, zwei im Herbst», erzählt der neue, per 2022 ins Amt gewählte Präsident des Vereins, Pascal Steudler, «sind in der Regel richtige Familien- und Volksfeste, wo das gemeinsame Erlebnis in Verbindung mit dem Pferderennsport nach allen Regeln der Kunst zelebriert wird, wo Faszination, echte PS, Wetteinsätze ab zwei Franken und das Mitfiebern das Tagesgeschehen bestimmen.» Wichtig in dem Zusammenhang ist auch, dass der einst wohl nur einer gewissen Elite zugängliche Pferderennsport längst im Kulturleben der ganzen Bevölkerung angekommen ist. Pascal Steudler: «Sogar bei schlechtem Wetter haben

wir rund 5000 bis 7000 Gäste pro Renntag, bei Sonnenschein oft über 9000.»

## «Tierwohl und Tierschutz liegen uns sehr am Herzen!»

Im Vordergrund steht dabei auch stets das Tierwohl. Pascal Steudler dazu: «Nachdem wir in den vergangenen Jahren immer wieder feststellen mussten, dass der Tribünen sprung für die Athleten, also, die Pferde, zu hoch war, wurde dieser im Herbst 2021 zurückgebaut und ersetzt. Auch Hürdenrennen wurden ad acta gelegt. Ziel von uns allen sind unfallfreie Rennen dank einfacheren und faireren Sprüngen und der entsprechend angepassten Infrastruktur.»

## Fremdvermietungen sind ein grosses Thema

Und apropos Infrastruktur. Diese offeriert die grosszügige Möglichkeit, richtig schöne und grosse Feste auf dem Gelände im Schachen zu veranstalten. Unzählige Vereine, Firmen, Privatpersonen usw. haben bei der Pferderennbahn schon Geburtstage oder ganz generell Jubiläen jeder Art gefeiert. Und wer das Jahresprogramm intus hat, weiss selbstverständlich auch vom Thai-Festival, von der AMA, die zum Teil ebenfalls im Schachen stattfindet, oder dem alljährlichen OpenAir-Kino «sponsored by Coop». Für alle Events zählt der Aargauische Rennverein seit Jahren auf die bewährten Dienste der Thommen Gastronomie AG aus Niedergösgen.

## Jubiläumsjahr 2023

Wir haben hier leider nicht den Platz, um noch ausführlicher auf die Pferderennen,



Geschäftsführerin Jessica Kessler ist zuständig für das Management der Renntage sowie sämtliche Fremdvermietungen.

eigentlich das zentrale Thema, einzugehen. Dafür entschädigen aber die Informationen zum Jubiläumsjahr 2023, wenn der Aargauische Rennverein 100 Jahre alt wird. Ein dickes und mit Sicherheit einmaliges Jubiläumsbuch voller Erinnerungen und Zeitdokumente, «100 Jahre Emotionen», wird bereits ab Dezember dieses Jahres käuflich zu erwerben sein. Es wird eine Wanderausstellung und diverse Schaufenster vom Gewerbe durch die Kavalleriestadt Aarau sowie weitere, übers Jahr verteilte Aktivitäten geben. Höhepunkt der Festivitäten ist der «Tag des Pferdes» am 19. August 2023, an dem der Aargauische Rennverein, dessen Götti, der TURF CLUB AARAU, sowie Sponsoren und weitere Gönner auf ein Stück Aarauer Kulturgut anstossen werden. Und Sie, wer te Leserinnen und Leser, sind selbstverständlich schon jetzt herzlich dazu eingeladen, Teil dieses einmaligen Tages zu werden.

Für weitere Infos zu den Renntagen und sonstigen Events, Infos aber auch für potenzielle Sponsoren oder interessierte neue Vereinsmitglieder empfiehlt sich der regelmässige Blick auf die Vereins-Webseite.



Aargauischer Rennverein

Schwimmbadstrasse 18, 5000 Aarau

Telefon +41 62 824 80 40

E-Mail [info@aarauturf.ch](mailto:info@aarauturf.ch)

 [www.aarauturf.ch](http://www.aarauturf.ch)



Pferderennen bieten Geschwindigkeit, Power und Emotionen pur.

Bilder: [www.turfphotos.ch](http://www.turfphotos.ch)